
Protokoll
12. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 26.11.2020 Ort der Sitzung: BigBlueButton BBB Raum 3-1
Beginn: 20:00 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 22:05 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou X
JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X - - TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig E MD Max Dwerzinski X LH Luise Hammer X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld X SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung

1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

2 Änderung der Tagesordnung

3 Finanzanträge

4 Protokollabstimmung

5 Projekt der AG Umwelt: Klimaneutrale TUBAF

6 Beitritt zur FinV der KSS

7 Quickstart Sachsen

8 Leitfaden zur Überwindung von Sprachbarrieren in der Gremienarbeit

9 Dies academicus 2022

10 Inforundlauf

11 Sonstiges

12 Termin nächste Sitzung

1



1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Folgende Gäste nehmen an der Sitzung teil:

• Fabian Kaulfuÿ

• Johannes Lehmann

• Julia Schumann

• Lukas Eichinger

• Saskia Talea Hirschmann

• Sirka Heinrich

2 Änderung der Tagesordnung

Neue Tagesordnungspunkte:

6. Beitritt zur FinV der KSS

7. Quickstart Sachsen

3 Finanzanträge

• AG Umwelt

� 52,50e für den Vortrag �Wie werden wir in Zukunft leben� von Prof. Timo
Leukefeld um 19:45 - 21:15 am 08.12.2020 im Rahmen der Ringvorlesung bei
freiem Eintritt, wobei Veranstaltung voraussichtlich online durchgeführt wird

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Honorarvertrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• AG Drachenhort

� 120e für Anscha�ung eines Displays für ein Sealed-Turnier

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.
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• FSR 6

� 500e für Anscha�ung neuen Rechners für das Büro mit zusätzlicher Festplatte

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

• Referat KuSpo

� 150e für Equipment Weihnachtswichteln des StuRa (Geschenke, Dekoration,
ggf. Schwedenfeuer und Glühwein); in der Diskussion wird herausgearbeitet,
dass Schwedenfeuer und Glühwein aufgrund der gesundheitspolitischen Lage
nicht bescha�t werden sollen; Finanzantrag wird abgestimmt, exklusiv
Schwedenfeuer und Glühwein

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag unter Beachtung der
Au�agen anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 14 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung. Ein Mitglied nimmt nicht an der Abstimmung teil.

• StuRa Fixkosten

� 45e für Bürobedarf (Whiteboardset, Alleskleber, Kreide), rein informativ, keine
Abstimmung notwendig

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 19.11.2020 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll vom 19.11.2020 anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

5 Projekt der AG Umwelt: Klimaneutrale TUBAF

Zwei Vertreterinnen der AG Umwelt berichten über den Zulauf an neuen Mitgliedern und
die Planung von neuen Projekten neben den üblichen Aktionen. Die Stadt Freiberg hat in
Kooperation mit dem Freiberger Aktionsbündnis (Freiberger Umweltgruppen) beschlossen,
bis 2035 Klimaneutralität anzustreben. Damit die Universität eine ähnliche Richtung
einschlägt, plant die AG Umwelt den Kontakt mit den Verantwortlichen der Hochschule.
Aktuell be�ndet sich das Projekt in Planung, es wurden Ideen gesammelt. Zuerst möchte
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man sich mit dem Umweltbeauftragen der Universität, Hr. Prof. Bongaerts, in Verbindung
setzen, welche Maÿnahmen bereits durchgeführt und versucht wurden, sowie welche Pläne
es noch gibt. Die AG Umwelt bittet den StuRa um ideologische Unterstützung. In der
Diskussion wird die Notwendigkeit und Sinnhaftigkeit der Unterstützung angezweifelt. Es
wird jedoch noch einmal darauf hingewiesen, dass die AG Umwelt als treibende Kraft
fungieren wird und die Unterstützung dazu dient, dass das Vorhaben nicht als
Partikularinteresse einer einzelnen studentischen Gruppierung abgetan wird. Der
Grundgedanke deckt sich grundsätzlich mit den Interessen des StuRa, beispielsweise
arbeitet dieser derzeit an einem Nachhaltigkeitsleitfaden. Die Angelegenheit kommt zur
Abstimmung.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Ziel einer klimaneutralen TUBAF im Rahmen
ihrer Kapazitäten selbstverp�ichtend zu verfolgen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

6 Beitritt zur FinV der KSS

Die Konferenz Sächsischer Studierender (KSS) erarbeitete eine neue Finanzverordnung
(FinV). Die prozentuale Verteilung der ihr zur Verfügung stehenden Mittel wird neu
geregelt. Dies wurde als notwendig erachtet, da intern neue Schwerpunkte gesetzt werden.
Beispielsweise sollen mehr Gelder für inhaltliche Veranstaltungen ausgegeben werden,
wobei die Aufwandsentschädigungen reduziert werden. Davon pro�tieren auch die
beigetretenen StuRä, die an diesen Veranstaltungen ebenfalls teilnehmen können.

Der StuRa möge beschlieÿen, der Finanzverordnung der KSS beizutreten.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

7 Quickstart Sachsen

Quickstart Sachsen ist ein Netzwerk von Anlaufstellen für Studienabbrecher*innen und
Zweifelnde (u.a. BMBF, Arbeitsagentur, Handelskammer, verschiedene Unis, etc.). Diese
Institutionen zeigen ihnen Perspektiven für einen alternativen Berufsweg auf. Auÿerdem
dient das Netzwerk zur Abstimmung von uniinternen und -externen Beratungsorganen. Der
Studienabbruch soll enttabuisiert werden. Speziell in den ingenieurwissenschaftlichen,
mathematischen und naturwissenschaftlichen Fächern ist die Abbruchquote hoch. Als
Gründe dafür werden Leistungsprobleme, mangelnde Motivation, praktische Tätigkeit, die
�nanzielle Situation, sowie andere persönliche Gründe genannt. Auch der StuRa und die
FSR werden als häu�ge Anlaufstellen vermutet und daher von der Vertreterin von
Quickstart Sachsen informiert. Unter diesem Gesichtspunkt soll ein Workshop statt�nden.
Terminvorschläge sind der 08./09./14./15.12.2020. Eine Doodle-Umfrage wird an die
Gremien übermittelt.
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8 Leitfaden zur Überwindung von Sprachbarrieren in
der Gremienarbeit

Ereignisse in der jüngsten Vergangenheit zeigten, dass mehr Wert auf eine mehrsprachige
Kommunikation in der Gremienarbeit gelegt werden soll, damit internationale und
deutsche Studierende gleichermaÿen an Gremienarbeit teilhaben können. Der StuRa plant
daher einen Leitfaden zur mehrsprachigen Kommunikation. Unterstützt werden soll dieser
durch eine Vokabelliste mit häu�g spezi�schen Begri�en, die oft verwendet werden. Als
Übersetzungshilfe für Textblöcke wird deepl.com oder der google-Übersetzer empfohlen.
Speziell im internen Channel des StuRa wird aktuell begonnen, eine kurze
TOP-Beschreibung bereits zweisprachig zu verö�entlichen. Weiterhin wird die Idee
angebracht, die Inhalte von kommenden Sitzung bereits vorher (bilingual) schriftlich zu
verö�entlichen (z.B. als Link unter der Tagesordnung in der Unirundmail, der auf eine
externes Dokument führt). Dies soll allen Studierenden dabei helfen, sich ausreichend auf
Sitzungen vorbereiten zu können. Es wird jedoch angezweifelt, ob der Arbeitsaufwand den
Nutzen aufwiegt.

CB verlässt vorübergehend die Sitzung.

Es sind 15 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

9 Dies academicus 2022

Der Termin für den Dies academicus 2022 soll der Universität bis zum 27.11.2020
mitgeteilt worden. Es wird vorgeschlagen, diesen am 21.06.2022 statt�nden zu lassen, da zu
dieser Zeit vermutlich auch die Unisportolympiade statt�ndet und sich die Veranstaltungen
gut ergänzen würden.

Der StuRa möge beschlieÿen, den Dies academicus 2022 für den 21.06.2022 zu
beantragen.

Abstimmungsergebnis: 14 von 15 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

10 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

• Werbung (HoPo-Stammtisch, Secret Santa)

• Aufgaben-Verwaltungsdienst Trello für den StuRa aufgebaut

• Veri�zierung des Instagram-Accounts des StuRa angestrebt

CB betritt die Sitzung.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.
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Referat Kultur und Sport

• Planung Weihnachtswichteln, �ndet vom 08.-17.12.2020 statt

• Tre�en mit Vertreter des Unisports geplant, Sport soll stärker im SächsHSFG
verankert werden

Referat Studentenwerk und Soziales

• Arbeit an der Richtlinie für Kommunikation bei Gremienarbeit

• Kontakt mit StuWe

Referat Technik

• erster Austausch bzgl. Büchertauschplattform

• Projektarbeit

Referat Finanzen

• TG

• Kontakt mit Dezernat 1: Anscha�ung einer Luftreinigungsanlage würde Nutzung
BBK wieder ermöglichen

• Kontakt mit Fachgruppe Geoökologie, sollen keine AG sondern HSG/Initiative
werden

• erste Einsätze Corona-Hilfsnetzwerk

Sprecherin

• Leitfaden für Online-Lehre verö�entlicht, wenn jemand mit Problemen bzgl. Lehre
kommt, soll Leitfaden ebenfalls zu Rate gezogen werden

Vorsitzender

• Kontakt mit Justiziariat bzgl. AFD-Anfrage, StuRa einer Partei nicht
rechenschaftsp�ichtig, jedoch unterliegt die Universität der Rechenschaftsp�icht und
kann Anfragen zur Bearbeitung an StuRa weiterleiten

• Antwort des Sächsischen Landtags auf Anfrage bzgl. AFD-Anfrage erhalten

• 27.11.2020 Tre�en mit Verein �Freunde und Förderer�

• Arbeit an Richtline für Kommunikation in den Gremien

Referat Studium und Bildung

• TG
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Referat Hochschulpolitik

• erfolgreicher erster HoPo-Stammtisch, Kontakt mit AG Umwelt bzgl. klimaneutrale
Universität

11 Sonstiges

HK betritt die Sitzung.

Es sind 17 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

• FSR 4 veranstaltet mit den Erstis einen virtuellen Kneipenabend auf Discord,
Spieleabend, jeder ist herzlich eingeladen

12 Termin nächste Sitzung

Datum: 03.12.2020
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: BigBlueButton Raum 3-1
Protokollant: Andreas Müller
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